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 Entrevista a la Delegada de PRODECON en Hidalgo, Erizol 

Adame Moguel, en el programa “Noti Enlace Hidalgo Segunda Emisión” conducido 

por Rodolfo Ortiz, transmitido en NQ Radio 90.1 de FM. Tema: Presentación de 

cuadernos informativos como parte del noveno aniversario de PRODECON. 

(03/09/2020) 

Escucha  

 

 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, 

en el programa “Cuenta Conmigo” conducido por Cristal Munive y transmitido en 

Estrategía Intelectual. Tema: 9º Aniversario de PRODECON y sus logros. 

(03/09/2020) 

Escucha 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/09-2020/b_2020_09_03_entrevista_nq_delegada_hidalgo.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/videos/2020/2020_09_03_entrevista_estrategia_intelectual_delegada_durango.mp4
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Busca Collado arreglo con SHCP para librar proceso 

Juan Collado, a través de su defensa, ofrecerá un arreglo a la Secretaría de 

Hacienda con el propósito de saldar contribuciones pendientes y evitar el proceso 

penal por una presunta defraudación fiscal de 36 millones de pesos, 

correspondientes a 2015. 

En punto de las 10:00 horas, este viernes inició la audiencia en la que Juan Carlos 

Ramírez Benítez, Juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del 

Reclusorio Norte, determinará si Collado será o no vinculado a proceso por este 

supuesto fraude al fisco. 

 

 

No habrá perdón fiscal en CDMX, reitera Akabani 

El gobierno de la Ciudad de México confía en reactivar la economía tras la 

emergencia sanitaria por Covid-19 con una fórmula que ya conoce: no concederá 

perdones fiscales. 

Ante la crítica de la oficina local de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex) al plan de reactivación anunciado el miércoles por la falta de 

incentivos fiscales, la administración capitalina no cederá pues defiende los 

proyectos de crédito y de inversión pública que vendrán. 

 “Hubo prórrogas que dictaminó (la secretaría de) Finanzas, pero en cuanto a 

exenciones, condonaciones o recortes a algún tipo de no hay ni habrá ni habrá”, 

reafirmó Fadlala Akabani, secretario de Desarrollo Económico, en entrevista con El 

Sol de México. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/busca-collado-arreglo-con-shcp-para-librar-proceso/ar2023762?v=3
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/no-habra-perdon-fiscal-en-cdmx-reitera-akabani-reactivacion-economica-pago-impuestos-coparmex-5714389.html
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La OCDE recomendó a los gobiernos aumentar impuestos verdes y a la propiedad 

en lugar de al consumo y trabajo. 

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) publicó 

ayer el documento “Reformas de Política fiscal 2020”. El texto analiza las 

repercusiones de la pandemia y el confinamiento por COVID-19 sobre las 

economías de cada país; así como algunas estrategias para limitar el alcance de 

los problemas. 

En el caso de México, la OCDE dijo que el crecimiento se detuvo por completo. Esto 

se debe a la incertidumbre política, por un lado, y a las estrictas condiciones 

monetarias que afectan la demanda y la actividad manufacturera. En el peor 

escenario para 2020, la OCDE espera una caída de hasta 8.6% en la economía y 

un rebrote del virus que lleve a más medidas de confinamiento. 

Además del virus, México también se enfrenta a problemas fiscales. Desde hace 

años, la OCDE ha recalcado que México es de los países que menos recaudan 

impuestos en el mundo. Así, países como Francia obtienen hasta 46% del PIB de 

los impuestos; en cambio, nuestro país consigue 16%. 

 

 

Deducción de mejoras en bienes arrendados ante subsistencia del contrato 

En días pasados Fiscalia publica la nota “Tratamiento fiscal de adiciones y mejoras 

en bienes arrendados” en la que se aborda el efecto fiscal tanto para el arrendador 

como para el arrendatario de estas mejoras. 

 

 

Actualización de catálogos de CFDI de comercio exterior: Fracción Arancelaria 

Con fecha 3 de septiembre de 2020 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

da a conocer una actualización a los catálogos del Complemento de Comercio 

Exterior del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) versión 3.3. 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/ocde-hay-que-subir-impuestos-verdes-y-a-la-propiedad-para-financiar-la-recuperacion/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/ocde-hay-que-subir-impuestos-verdes-y-a-la-propiedad-para-financiar-la-recuperacion/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/09/el-sat-innova-por-la-pandemia-entrevista-en-linea-a-contribuyentes-incumplidos/
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14435
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14435
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Facultades de comprobación en el régimen de consolidación fiscal 

El Artículo Sexto Transitorio, fracción I del Reglamento Interior del SAT, prevé que 

las atribuciones señaladas en los artículos 28 y 29 de dicho Reglamento, se 

ejercerán respecto de las sociedades mercantiles controladas y controladoras que 

contaban con la autorización para determinar su resultado fiscal consolidado 

(conforme al Título II, Capítulo VI de la LISR vigente al 31 de diciembre de 2013), 

atribuciones que se ejercerían hasta el ejercicio inmediato posterior a aquel en que 

ninguna de las sociedades controladas hubiere consignado en su última declaración 

normal del ejercicio ingresos acumulables superiores a un monto equivalente a 

1,250 millones de pesos. 

 

 

Autos eléctricos quedan libres de aranceles en México, su importación se hará sin 

impuestos extra a partir del 4 de septiembre 

Tenemos una mala noticia para quien acaba de importar un auto eléctrico. No es 

sino hasta el 4 de septiembre de 2020 que los vehículos eléctricos quedan libres de 

aranceles, producto de un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación. 

Lo que hace el acuerdo es crear excepciones arancelarias, dado que, se explica en 

el acuerdo, la producción nacional de vehículos eléctricos es "incipiente". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14413
https://www.xataka.com.mx/vehiculos/autos-electricos-quedan-libres-aranceles-mexico-su-importacion-se-hara-impuestos-extra-a-partir-4-septiembre
https://www.xataka.com.mx/vehiculos/autos-electricos-quedan-libres-aranceles-mexico-su-importacion-se-hara-impuestos-extra-a-partir-4-septiembre
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5599614&fecha=03/09/2020
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CdMx, en semáforo naranja por covid-19; amplían horario en restaurantes y 

comercios 

La Ciudad de México permanecerá en semáforo naranja por coronavirus del 7 al 13 

de septiembre, es decir, por onceava semana consecutiva, dio a conocer la jefa de 

Gobierno, Claudia Sheinbaum.   

"Estamos en semáforo naranja todavía para la próxima semana; sin embargo aún 

con el semáforo naranja vamos a dar algunos anuncios de horarios que se van a 

ampliar para algunas actividades.   

CDMX se mantiene en semáforo naranja la próxima semana  El Financiero 

Se mantiene CDMX en naranja; reabren exposiciones  Reforma 

 

 

Mario Villanueva da positivo a Covid-19; lo trasladan a un hospital 

El exgobernador de Quintana Roo, Mario Villanueva, enfermó de Covid-19 y ha sido 

trasladado, de su domicilio a un hospital en Chetumal, para ser revisado 

médicamente.  

El exmandatario estatal se encuentra cumpliendo su sentencia bajo el esquema 

de prisión domiciliaria desde el 10 de junio.  

En breve entrevista, Villanueva Madrid confirmó que ha presentado síntomas de 

coronavirus, que le fue practicada una prueba básica, cuyos resultados dieron 

positivo.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/semaforo-cdmx-proxima-semana-naranja-13-septiembre
https://www.milenio.com/politica/semaforo-cdmx-proxima-semana-naranja-13-septiembre
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/cdmx-se-mantiene-en-semaforo-naranja-la-proxima-semana
https://www.reforma.com/se-mantiene-cdmx-en-naranja-reabren-exposiciones/ar2023806?v=3
https://www.eluniversal.com.mx/estados/mario-villanueva-da-positivo-covid-19-lo-trasladan-un-hospital
https://www.eluniversal.com.mx/estados
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Detectan el primer caso de covidengue en Colima 

Colima registró la última semana del mes de agosto el primer caso de “covidengue” 

en una mujer de 65 años, según informó la Secretaria de Salud y Bienestar Social 

de la entidad, Leticia Delgado Carrillo. 

La titular de salud del estado explicó que como enfermedad coexistente a la 

provocada por el virus del SARS-CoV-2, se ha detectado el caso de “covidengue” y 

actualmente la paciente se encuentra en resguardo domiciliario, recuperándose sin 

complicaciones y continuando su tratamiento para ambas enfermedades.  

 

 

Gobierno ha sido irresponsable con manejo de la pandemia: Coparmex 

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que 

el manejo de la crisis sanitaria por parte del gobierno federal ha sido irresponsable, 

ya que ha dejado más de 64 mil fallecimientos por coronavirus, además, indicó que 

México superó el escenario catastrófico definido por la misma administración. 

En un comunicado, el organismo que dirige Gustavo de Hoyos indicó que sumado 

a las cifras mencionadas se suma el primer lugar en número de muertes del 

personal de salud y que, además, 97 mil 632 miembros del personal han sido 

diagnosticados con coronavirus. 

 

Mario Villanueva da positivo a covid, pide lo dejen ir al hospital 

Mario Villanueva exgobernador de Quintana Roo, dio positivo a coronavirus y pide 

salir de inmediato a un hospital. Lo hizo a través de una llamada desesperada al 

periodista Ciro Gómez Leyva en su programa de radio de esta mañana. 

El exgobernador dijo que sus pulmones están muy lastimados, muy débiles por el 

problema de enfermedad pulmonar que tiene. Para poder continuar los neumólogos 

le piden una tomografía, él dice que le pidió el permiso a la gente de la Guardia 

Nacional, pero hasta ahora no ha obtenido una respuesta. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/covidengue-detectan-primer-caso-en-colima
https://www.milenio.com/negocios/coparmex-gobierno-ha-sido-irresponsable-con-manejo-de-la-pandemia
https://www.milenio.com/politica/comunidad/coronavirus-3-septiembre-mexico-alcanza-66-329-muertos-616-894
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-villanueva-da-positivo-a-covid-pide-lo-dejen-ir-al-hospital/1403858
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Centro Histórico abrirá diario; extienden horario en restaurantes y otros 

Apartir del próximo lunes, los negocios establecidos en el Centro Histórico podrán 

abrir todos los días, después de que se anunciara que concluye el esquema de 

apertura escalonada que se estableció desde el pasado 15 de junio para mitigar la 

propagación del Covid-19. 

A esto se suma que el horario de atención también se ampliará una hora y media 

más, por lo que ahora podrán operar de 10 de la mañana a seis y media de la tarde; 

lo mismo aplicará para todos los establecimientos mercantiles en las 16 alcaldías. 

 

EcoBici: el uso de la bicicleta pública durante la pandemia en la CDMX 

En marzo se redujo la movilidad en la Ciudad de México por el confinamiento para 

contener la propagación del coronavirus. El uso del servicio de bicicletas 

compartidas EcoBici cayó 50% en el primer mes de restricciones (marzo) y se ha 

mantenido deprimido durante los siguientes meses. Con la reactivación de 

actividades en junio en la CDMX se observó una ligera recuperación del uso de la 

bicicleta pública, pero nada para celebrar: los registros siguen estando a menos de 

una tercera parte del uso previo a la pandemia. Y lo peor: para agosto, la tendencia 

de recuperación desaceleró, lo que podría indicar que está en aumento el uso de 

automóviles y otros medios de transporte motorizados. 

 

Arremete Germán Martínez contra López-Gatell por estrategia contra COVID-19 

El senador de Morena, Germán Martínez arremetió contra el subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatell por la mala gestión que ha 

tenido en la pandemia provocada por COVID-19 y señaló que no se explica como 

sigue en el cargo, ya que en su caso, “ya lo hubiera relevado”, dijo en entrevista 

con Carlos Loret de Mola en Latinus. 

“Yo no me lo explico, yo lo hubiera relevado, hubieran puesto a Jorge Alcocer que 

sin duda es más humano y tiene más sensibilidad. Lo vi como gestionó la tragedia 

de Tlahuelilpan, como hablaba con los pacientes, como generaba un pronóstico. Un 

doctor que se equivoca en el pronóstico yo no voy con él”, indicó. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/centro-historico-abrira-diario-extienden-horario-en-restaurantes-y-otros/1403843
https://www.eleconomista.com.mx/politica/EcoBici-el-uso-de-la-bicicleta-publica-durante-la-pandemia-en-la-CDMX-20200904-0048.html
https://www.razon.com.mx/mexico/arremete-german-martinez-hugo-lopez-gatell-estrategia-covid-404152
https://www.razon.com.mx/search/?q=germ%C3%A1n-martinez
https://www.razon.com.mx/search/?q=hugo-l%C3%B3pez-gatell-
https://www.razon.com.mx/search/?q=covid-19
https://www.razon.com.mx/search/?q=jorge-alcocer
https://www.razon.com.mx/search/?q=tlahuelilpan
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Vacuna de la UNAM contra el Covid-19 podría estar lista a mediados del 2021 

La vacuna contra el Covid-19 en la que trabaja el Instituto de Investigaciones 

Biomédicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), junto con 

otras instituciones, podría estar lista a mediados del 2021, señaló la doctora Edda 

Sciutto. 

Durante la mesa redonda "La ciencia mexicana frente a la pandemia del Covid-19", 

celebrada por la Fundación Miguel Alemán A.C., la doctora Sciutto indicó que la 

vacuna producida por el equipo de investigadores que coordina podría estar lista a 

mediados del 2021, luego de haber realizado las pruebas preclínicas y clínicas. 

 

 

Artículos para prevención del Covid-19: ¿Deducción vía gasto o depreciación? 

Como consecuencia de la pandemia del SARS-CoV2 (Covid-19) las empresas se 

han visto en la necesidad de adquirir bienes que les permitan continuar con sus 

actividades de manera segura y siguiendo los lineamientos sanitarios aplicables. La 

decisión de adquirir bienes que velen la salud de las personas dentro del 

establecimiento puede derivar del seguimiento de una regulación de salubridad o 

meramente de la intención de preservar la salud de los empleados.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/vacuna-de-la-unam-contra-el-covid-19-podria-estar-lista-mediados-del-2021
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14436
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Pensiones, una bomba de tiempo que en cualquier momento explotará: analistas 

Las pensiones son una bomba de tiempo para las finanzas públicas que en 

cualquier momento va a explotar y la papa caliente que nadie quiere que le toque, 

advirtieron especialistas. 

Valeria Moy, directora general del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), 

comentó que tal parece que todos los gobiernos van pateando la reforma integral 

pensionaria que se requiere esperando que le toque a alguien más, “es la papa 

caliente que nadie quiere que le toque”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/pensiones-una-bomba-de-tiempo-que-en-cualquier-momento-explotara-analistas-valeria-moy-amlo-sistema-fiscal/
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Presupuesto 2021 debe dejar de lado extravagancias, derroches y gastos 

superfluos: AMLO 

Al señalar que se tienen que hacer esfuerzos y sacrificios al ahorrar, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que en el presupuesto del 

próximo año de deben de dejar a un lado las extravagancias, los derroches, los 

gastos superfluos y ubicarse que el país está enfrentando dos crisis: la económica 

y la sanitaria, ocasionadas por la pandemia del Covid-19. 

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo federal reiteró 

que su gobierno no aumentará impuestos y manifestó que ni en épocas de bonanza 

se justifica que haya derroche. 

“Tiene que ser un presupuesto austero, dado que no vamos a endeudar al país, y 

que no vamos a aumentar impuestos y de que no va haber gasolinazos. Entonces 

todos tenemos que hacer un esfuerzo, sacrifico, ahorrar, hacer a un lado de las 

extravagancias, lo superfluo, los gastos incensarios, ubicarnos en la nueva realidad. 

 

 

 

AMLO pide a los partidos dar el 50% de su presupuesto para la vacuna anticovid 

Ante las dos crisis que enfrenta el país, la sanitaria a causa del coronavirus y la 

económica, el presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los partidos 

políticos renunciar al 50% de su presupuesto para que esos recursos puedan ser 

utilizados en la adquisición de vacunas contra el COVID-19. 

“Debería de salir de los mismos partidos de manera voluntaria, decir, vamos a recibir 

para las campañas la mitad y, decir, vamos a entregar el 50% para la salud, inclusive 

etiquetarlo, destinarlo a la vacuna y se los reconocería mucho el pueblo de México, 

es el momento de hacerlo, vamos a ver qué responden”, expuso durante su 

conferencia matutina de este viernes. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-presupuesto-2021-debe-dejar-de-lado-extravagancias-derroches-y-gastos-superfluos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-presupuesto-2021-debe-dejar-de-lado-extravagancias-derroches-y-gastos-superfluos
http://https/www.eluniversal.com.mx/nacion
https://politica.expansion.mx/presidencia/2020/09/04/amlo-pide-a-los-partidos-dar-el-50-de-su-presupuesto-para-la-vacuna-anticovid


 

13 
 

 

 

Peso mantiene el rumbo frente al dólar y perfila racha de ganancias semanales más 

larga en 2020 

El peso gana terreno frente al dólar por cuarto día consecutivo este viernes y perfila 

su racha de alzas semanales más larga en 2020, tras datos positivos del mercado 

laboral en Estados Unidos. 

A las 9:00 a.m. (horario de Ciudad de México), el peso se aprecia 0.32% frente al 

dólar y el tipo de cambio cotiza en 21.5837 unidades por divisa estadounidense, de 

acuerdo con datos de Bloomberg. 

Con ello, el tipo de cambio rompió la barrera psicológica de 21.60 pesos por dólar, 

un nivel no visto desde marzo. 

En la semana, la moneda mexicana acumula una apreciación mayor a 1% ante el 

dólar y registra cuatro semanas de ganancias. 

 

 

Confianza del consumidor repuntó de 0.5 puntos en agosto: Inegi 

En agosto el Indicador de Confianza del Consumidor tuvo un ligero repunte de 0.5 

puntos respecto al mes anterior inmediato; sin embargo, en su variación anual 

observó un retroceso de 8.7 puntos, informó este viernes el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Al interior de la medición que realizan esa institución en conjunto con el Banco de 

México (BdeM), todos los componentes se ubicaron por debajo del nivel reportado 

un año atrás, pero el que mostró un mayor deterioro fue la percepción de la 

situación económica del país en la actualidad, que cayó 12.9 puntos, mientras que 

en la medición mensual el retroceso fue de 0.7 puntos. 

 

 

 

https://elceo.com/mercados/tipo-de-cambio-4-de-septiembre-peso-dolar/
https://elceo.com/mercados/tipo-de-cambio-4-de-septiembre-peso-dolar/
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/09/04/confianza-del-consumidor-repunto-de-0-5-puntos-en-agosto-inegi-457.html
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Amplían horarios para restaurantes y negocios en el Centro Histórico de la CDMX 

Tras pasar 11 semanas con semáforo naranja en la Ciudad de México, el gobierno 

capitalino anunció una ampliación a los horarios para los negocios. 

Ahora los restaurantes podrán cerrar a las 11 de la noche, una hora más tarde de 

lo actual. Su horario de apertura se mantiene a las 7 a.m. 

Más información aquí: La CDMX continuará en semáforo naranja: Sheinbaum 

En el caso de la construcción, la ampliación es de un día más de labores, de lunes 

a sábado. 

 

 

AMLO ve indicios de reactivación del turismo en México pese a pandemia 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que tiene indicios de que en 

México se está reactivando el turismo pese a la situación de la pandemia 

de COVID-19 en el país. 

El jefe del Ejecutivo federal declaró que conforme vayan bajando los contagios por 

el nuevo coronavirus, se volverá a reactivar la actividad turística en el país, uno de 

los más afectados por la pandemia. 

 “Yo creo que muy pronto, además ya tengo indicios, se va a reactivar el turismo”, 

argumentó el presidente, además de señalar que se están recuperando empleos en 

Baja California Sur y Quintana Roo. 

Turismo reactivará economía de México, asegura AMLO  El Heraldo de México 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2020/09/04/estos-nuevos-horarios-negocios-ciudad-mexico/
https://www.youtube.com/watch?v=_N_evuuSwmw
https://latinus.us/2020/09/04/cdmx-continuara-semaforo-naranja-sheinbaum/
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/amlo-ve-indicios-de-reactivacion-del-turismo-en-mexico-pese-a-pandemia/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2020/09/04/turismo-reactivara-economia-de-mexico-asegura-amlo/
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Producción de autos 'mete reversa' en agosto; exportación cae 8.5% 

Luego de un ligero avance el mes pasado, la producción de autos de México 

retrocedió 13.15 por ciento anual en agosto, mientras que la exportación siguió 

bajando durante el octavo mes del año, revelaron cifras del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 Las armadoras establecidas en el país fabricaron 293 mil 463 unidades en agosto, 

13.15 por ciento menos que el mismo mes de 2019, luego de subir 0.65 por ciento 

en julio. Las exportaciones, en tanto, bajaron 8.59 por ciento a 257 mil 610 unidades.  

 

CFE, Pemex y la posibilidad (aún lejana) de cotizar en bolsa 

Un reporte publicado la semana pasada por el Instituto Mexicano para la 

Competitividad (IMCO) sugiere que el gobierno federal debería considerar la opción 

de que Pemex y CFE coticen en La Bolsa Mexicana de Valores, una opción que 

analistas del sector han puesto sobre la mesa en los últimos años. 

Sin embargo, este proceso se antoja opuesto a los intereses de la actual 

administración, además de que incluso administraciones subsecuentes tendrían 

que enfrentarse a múltiples obstáculos antes de poder tomar una decisión de esta 

naturaleza. 

El reporte titulado ‘Respuestas al Memorándum Órganos Reguladores del Sector 

Energético’ dice que ambas empresas requieren una reforma de fondo en su 

estructura, la cual debe comenzar con cambios a la composición del consejo 

administrativo y un mayor número de auditorías a las contrataciones, para culminar 

con la cotización pública de las empresas. 

Este proceso tendría la ventaja de permitir la inyección de fondos sin afectar las 

finanzas públicas, aunque requiere de voluntad política para impulsar otros cambios 

necesarios antes de que una oferta pública resulte viable para cualquiera de las dos 

entidades. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/produccion-exportacion-autos-mexico-cae-agosto-inegi
https://elceo.com/negocios/cfe-pemex-y-la-posibilidad-aun-lejana-de-cotizar-en-bolsa/
https://imco.org.mx/acciones-para-un-mercado-energetico-eficiente-respuesta-al-memorandum-organos-reguladores-del-sector-energetico/
https://imco.org.mx/acciones-para-un-mercado-energetico-eficiente-respuesta-al-memorandum-organos-reguladores-del-sector-energetico/
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OHL consigue aprobación de bonistas para usar crédito de 140 mde 

OHL ha logrado el "visto bueno" de sus bonistas para poder disponer de un crédito 

de 140 millones de euros avalado por el gobierno de España; sin embargo, la 

constructora indicó que sigue buscando alternativas que le permitan hacer uso del 

segundo tramo del crédito, de 70 millones. 

El grupo, controlado por los hermanos mexicanos Amodio, ha explicado que para 

poder disponer del segundo tramo de este crédito -que cuenta con la garantía del 

Instituto de Crédito Oficial (ICO) y que se firmó en abril en el marco de la pandemia- 

la sociedad debía cumplir una serie de condiciones además de lograr el visto bueno 

de los bonistas. 

 

Se analizarán contratos energéticos, pero sí se permite inversión: AMLO a 

Pompeo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en México se permite y 

garantiza la inversión extranjera en el sector energético, siempre y cuando, los 

acuerdos sean benéficos para el país y no sólo para los empresarios.  

Luego de que el secretario de Estados de Estados Unidos, Mike Pompeo, señalara 

que a México le interesa tener inversión de su país, López Obrador explicó que 

estas declaraciones se dan en medio de la solicitud de la empresa Sempra Energy 

sobre la instalación de un ducto para llevar gas desde Baja California hasta Asia.  

 

 

Baja 13.15% producción de autos en agosto 

Durante agosto, la producción de vehículos se redujo 13.15 por ciento anual, 

después de un ligero avance de 0.65 por ciento en julio, en tanto, la exportaciones 

descendieron 8.59 por ciento y acumularon 13 meses con retrocesos. 

 

Los números del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) indican que la 

producción de autos fue de 293 mil 463 unidades en el octavo mes de 2020 y el 

volumen exportado se ubicó en 257 mil 610. 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/ohl-aprobacion-bonistas-credito-140-mde
https://www.milenio.com/temas/ohl
https://www.milenio.com/temas/pandemia
https://www.milenio.com/politica/amlo-pompeo-garantias-inversion-sector-energetico
https://www.milenio.com/politica/amlo-pompeo-garantias-inversion-sector-energetico
https://www.reforma.com/baja-13-15-produccion-de-autos-en-agosto/ar2023709?v=6
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Gobierno cerrará 2020 con el déficit más alto desde 1990 

Ante la crisis económica que atraviesa el país por efecto de la pandemia del Covid-

19, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé cerrar el 2020 con un 

déficit de 806,358.8 millones de pesos; sería el más alto que se haya registrado en 

el balance financiero del sector público desde 1990. 

De acuerdo con datos del II Informe de Gobierno, en un inicio, la dependencia a 

cargo de Arturo Herrera, estimaba cerrar con un déficit de 547,140.8 millones de 

pesos, es decir, lo elevó en 259,218 millones; además, supera en más de 100% el 

déficit que se registró en el 2019, de 393,608.3 millones. 

 

Sindicato exige acuerdo en incremento salarial al gobierno de la CDMX, para 

100,000 trabajadores 

La representación sindical del gobierno de la Ciudad de México, hizo un llamado a 

la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para que dé una respuesta inmediata al 

incremento salarial que esperan los trabajadores y que debe ser retroactivo al 

primero de enero. 

El presidente del Directorio Sindical Representativo del SUTGCDMX, Joel Ayala 

Almeida, sostuvo que se han tenido reuniones de trabajo y acuerdos en el renglón 

de política laboral entre la actual dirigencia y la administración del gobierno de la 

CDMX, mismas que sustentan el entendimiento institucional entre ambas partes y 

deben permitir alcanzar el incremento salarial para el presente año, el cual es 

esperado desde tiempo atrás por los más de 100,000 trabajadores. 

 

Consumidores mexicanos recuperan confianza en la economía en línea con la 

reactivación 

En agosto el Indicador de Confianza del Consumidor se ubicó en 34.6 puntos, lo 

que representa un avance de 0.5 puntos respecto del mes previo, de acuerdo con 

cifras desestacionalizadas del Inegi. 

El nivel de confianza del consumidor en México continúa recuperándose de manera 

moderada después de haber tocado mínimos históricos en los meses de 

confinamiento más estricto por Covid-19.  

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-cerrara-2020-con-el-deficit-mas-alto-desde-1990-20200904-0009.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sindicato-exige-acuerdo-en-incremento-salarial-al-gobierno-de-la-CDMX-para-100000-trabajadores-20200904-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sindicato-exige-acuerdo-en-incremento-salarial-al-gobierno-de-la-CDMX-para-100000-trabajadores-20200904-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Consumidores-mexicanos-recuperan-confianza-en-la-economia-en-linea-con-la-reactivacion-20200904-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Consumidores-mexicanos-recuperan-confianza-en-la-economia-en-linea-con-la-reactivacion-20200904-0031.html
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Confianza del consumidor crece 0.5% en agosto; liga 3 meses al alza 

En agosto de 2020, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) avanzó 0.5 

puntos con respecto a julio, su tercera alza al hilo, pero en su comparación anual 

cayó 8.7 puntos, con lo que prolongó por nueve meses su comportamiento negativo, 

con cifras ajustadas por estacionalidad. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que el ICC se situó 

en agosto en 34.6 puntos, nivel que implicó un avance de 0.5 puntos respecto a la 

cifra observada el mes anterior. 

 

Volaris buscará financiamiento por 3 mil 500 mdp en medio crisis 

Volaris informó viernes que pretende obtener financiamiento por 3 mil 500 millones 

de pesos para fortalecer su estructura de capital, en medio del desplome de la 

demanda de vuelos en el mundo debido a la pandemia de coronavirus. 

La aerolínea mexicana dijo en un comunicado que analizará diversas opciones en 

una asamblea extraordinaria de accionistas el 18 de septiembre, entre ellas la 

emisión de deuda, obligaciones o acciones, aumentar el capital social o una oferta 

pública o privada de acciones. 

 

Producción y exportación de autos cae 13% en agosto: Inegi 

La producción de vehículos de México cayó en agosto, desde un ligero avance de 

julio, mientras las exportaciones siguieron bajando durante el tercer mes desde que 

la industria automotriz empezó a reabrir gradualmente tras suspender operaciones 

para contener el brote de coronavirus. 

Durante el octavo mes, las armadoras establecidas en el país fabricaron 293 mil 

463 unidades, un 13.15% menos que en igual mes de 2019. Los envíos al exterior 

disminuyeron, en tanto, un 8.59% a 257 mil 610 automóviles, de acuerdo con cifras 

divulgadas este viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/confianza-consumidor-crece-0-5-agosto-liga-tres-meses-alza-404139
https://www.contrareplica.mx/nota-Volaris-buscara-financiamiento-por-3-mil-500-mdp-en-medio-crisis20204945
https://www.contrareplica.mx/nota-Produccion-y-exportacion-de-autos-cae-13-en-agosto-Inegi20204932
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Inicia el tercer año  

Esta semana dio inicio en el Senado de la República el tercer año legislativo, 

acompañado de altas expectativas y una interesante agenda para continuar 

avanzando en la consolidación del nuevo régimen. A la par el presidente, Lic. 

Andrés Manuel López Obrador, presentó su Segundo Informe de gobierno cuyos 

resultados demuestran que la transformación va. 

El cambio de régimen comienza a vislumbrarse con mayor claridad, se ha recorrido 

un buen tramo hacia la materialización de sus ejes rectores: la separación entre el 

poder político y el poder económico; el combate frontal a la corrupción; nueva 

política de apertura y transparencia; austeridad republicana y eliminación de lujos y 

excesos; la pacificación del país y la erradicación de la impunidad y, el principal, la 

política de bienestar más amplia de la historia reciente de México. 

 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/inicia-el-tercer-ano-5714817.html
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A AMLO le dolió que se exhibiera a su hermano Pío, revira Loret 

El periodista Carlos Loret de Mola afirmó que al presidente Andrés Manuel López 

Obrador le dolió que exhibiera a su hermano Pío López Obrador, siendo él “un 

defensor de la lucha anticorrupción”. 

A través de su cuenta de Twitter, escribió que el mandatario no entiende cuál es 

el trabajo de un periodista, “descalifica al que exhibe sus fallas y aplaude al que le 

halaga”. 

 

 

En 6 meses de pandemia el PJF ha recibido 223 mil asuntos judiciales 

Con el apoyo de la tecnología, el Poder Judicial de la Federación (PJF), 

realizó cerca de 223 mil asuntos. El 20 por ciento de ellos han sido tramitados de 

forma digital; previo a marzo el porcentaje era menor a 1 por ciento recibido. 

A través de un comunicado el PJF, dio a conocer que el reto en el futuro inmediato 

para el Consejo de la Judicatura Federal, y el PJF en su integridad, es sentar las 

bases para que la e-justicia sea accesible a toda la gente en el país. 

 

Garantiza Sheinbaum total imparcialidad para el próximo proceso electoral 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, garantizó 

que en el próximo proceso electoral, que arranca el 7 de septiembre, habrá total 

imparcialidad. 

Incluso, a diferencia de lo que ocurrió en 2018, prometió una contienda electoral sin 

violencia y sin uso de recursos públicos para coaccionar el voto. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-le-dolio-que-se-exhibiera-su-hermano-pio-revira-loret
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/loret-revela-videos-de-hermano-de-amlo-recibiendo-paquetes-con-dinero
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-6-meses-de-pandemia-el-pjf-ha-recibido-223-mil-asuntos-judiciales/1403853
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/garantiza-sheinbaum-total-imparcialidad-para-el-proximo-proceso-electoral-proximo-proceso-electoral-septiembre/
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AMLO confirma amenazas contra Victor Toledo, extitular de Semarnat 

Víctor Manuel Toledo, extitular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 

Naturales (Semarnat), recibió una amenaza por parte de sujetos en su casa, 

confirmó el presidente Andrés Manel López Obrador. 

 

El jefe del Ejecutivo federal indicó que a excepción de este caso, prácticamente 

ningún integrante de su gabinete ha tenido “problemas mayores” en lo referente a 

amenazas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-confirma-amenazas-contra-Victor-Toledo-extitular-de-Semarnat20204917
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Trump sugiere votar dos veces para “probar” el sistema electoral 

El presidente estadounidense Donald Trump sugirió que la gente de Carolina vote 

dos veces en las elecciones del 3 de noviembre, una por correo y una en persona, 

para verificar que “el sistema electoral es tan bueno como dicen que es”. 

Cuestionado el miércoles en Wilmington, Carolina del Norte, sobre si confía en el 

sistema de voto por correo en el estado, considerado campo de batalla para las 

presidenciales, Trump respondió: “Déjenlos que lo manden [el voto] y déjenlos que 

vayan a votar, y si su sistema es tan bueno como dicen que es, obviamente no 

podrán votar cuando vayan en persona. Si no está tabulado, podrán votar. 

 “Así es como son las cosas. Y eso es lo que deberían hacer”, insistió. 

 

 

Policías de EU asesinan a sospechoso de haber matado a ultraderechista fan de 

Trump 

Un agente federal de EU asesinó este jueves en la noche al sospechoso de haber 

matado a un seguidor ultraderechista del presidente estadunidense, Donald Trump, 

durante un enfrentamiento el pasado fin de semana pasado en Portland (Oregon) 

en el contexto de las protestas contra el racismo, informaron medios locales. 

Según los diarios The Washington Post y The New York Times, que citaron fuentes 

oficiales, el sospechoso, identificado como Michael Forest Reinoehl, murió en la 

localidad de Lacey, en el estado de Washington (noroeste), cuando un grupo de 

agentes federales intentaron arrestarle. 

El agente federal disparó a Reinoehl cuando éste "sacó una pistola", dijo al Post 

una fuente del departamento de Justicia, que precisó que en la operación 

participaron miembros del Buró Federal de Investigaciones (FBI) y del Servicio de 

Mariscales de EU. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trump-sugiere-votar-dos-veces-para-probar-el-sistema-electoral
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.cronica.com.mx/notas-policias_de_eu_asesinan_a_sospechoso_de_haber_matado_a_ultraderechista_fan_de_trump-1163103-2020
https://www.cronica.com.mx/notas-policias_de_eu_asesinan_a_sospechoso_de_haber_matado_a_ultraderechista_fan_de_trump-1163103-2020


 

23 
 

 

Greta Thunberg lleva a Venecia sus sueños y su autodefensa 

La joven activista por el clima Greta Thunberg se confiesa en un documental 

presentado hoy, viernes, fuera de concurso en la Mostra de Venecia y que le ha 

servido para desvelar sus anhelos, frustraciones y también para defenderse de 

quienes la ven como un títere: "Yo hablo por mi cuenta", ha subrayado. 

"Hay algunas personas que ven teorías de la conspiración, dicen que no hablo ni 

pienso por mí misma o que alguien escribe mis discursos. En la película se puede 

ver que, de hecho, esto no es verdad", aseguró por videoconferencia desde su 

escuela en Suecia. 

 

 

22 años de Google en 22 éxitos y fracasos… 

El buscador más popular de Internet cumple 22 años… sí, hablamos de Google. 

Esta herramienta se ha vuelto fundamental en la vida de millones de personas, que 

ya no se imaginan cómo sería el día a día si no existiera esta tecnología. 

Sergey Brin y Larry Page se conocieron en la Universidad de Stanford y juntos 

desarrollaron un proyecto, se trataba de un motor de búsqueda llamado BackRub, 

cuya plataforma comenzó a funcionar en los servidores de su casa de estudios. 

Page y Brin deciden cambiar el nombre de su buscador y se deciden por “Google”, 

un juego de palabras con “googol”, término matemático para designar el número 1 

seguido de 100 ceros. Andy Bechtolsheim, el tercer cofundador de Google, les 

entregó un cheque por 100 mil dólares a nombre de Google, una compañía 

inexistente en ese momento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-greta_thunberg_lleva_a_venecia_sus_suenos_y_su_autodefensa-1163087-2020
https://de10.com.mx/cultura-digital/22-anos-de-google-en-22-exitos-y-fracasos
https://de10.com.mx/search/node/google
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